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С праздником Великой Победы!

Дорогие политехники!

Поздравляю вас с Праздником весны и труда и наступающим Днем Победы!

9 мая исполняется 64-я годовщина Победы в Великой Отечественной войне. Этот святой для

всех нас праздник по праву считается всенародным. Слава о героических защитниках нашей

Родины передается от поколения к поколению.

Сегодня я хочу обратиться, прежде всего, к вам, ветераны Великой Отечественной войны,

труженики тыла! Вы проявили беспримерное мужество и героизм, сражаясь за свободу и

независимость нашей Родины. Низкий поклон вам, сыны Отечества, выстоявшие и

победившие в кровопролитной борьбе с немецко-фашистскими захватчиками!

Выражаю глубокую признательность труженикам тыла! Своим самоотверженным трудом вы

ковали победу над врагом. Ваш великий подвиг навсегда останется в наших сердцах, в

памяти потомков.

Мы никогда не забудем тех, кто не вернулся с полей сражений, ценой жизни оплатив победу.

И глубоко скорбим о тех, кто уже в мирное время не дожил до этого светлого праздника.

Вечная память им!

Нашим рождением, нашей судьбой мы обязаны вам, дорогие ветераны! С праздником вас!

Крепкого вам здоровья и долгих лет жизни! И пусть это весеннее настроение не покидает

вас!

Ректор ВолгГТУ, 

член-корреспондент РАН        И.А. Новаков.

 1 / 20



1-9 мая 2009 г. — № 1232(15 -1)

http://gazeta.vstu.ru

1 мая – Праздник весны и труда!

Первомай ведет свою историю с языческих времен. Он праздновался в Западной Европе и на

Британских островах как день начала весеннего сева с 30 апреля на 1 мая, в Вальпургиеву

ночь.

Возродился первомай в конце XIX века в рабочем движении, выдвинувшем в качестве одного

из основных требований введение восьмичасового рабочего дня. В 1889 году Парижский

конгресс II Интернационала  объявил 1 мая Днем солидарности рабочих всего мира и

предложил ежегодно отмечать его демонстрациями с социальными требованиями. С 1897

года маевки стали носить политический характер и сопровождались массовыми

демонстрациями.

С 1992 года всенародно любимый праздник переименован в Праздник весны и труда. По

традиции в этот день профсоюзы проводят демонстрации и митинги социальной

направленности. В этом году в демонстрации от профсоюзов, предположительно, примут

участие 15 тысяч человек – педагогов, медиков, работников культуры, ЖКХ,

металлургической, нефтегазовой, химической  промышленности и др.

Главным девизом Первомая в этом году станет: «За соблюдение прав трудящихся! За

достойную жизнь!».

Шествие начнется в 10 часов с площади Ленина. Митинг на площади Павших Борцов – в

10.45.
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Письма с фронта

Есть в музее истории ВолгГТУ особые экспонаты. Хранятся они под стеклом, и

подержать их в руках удается не всякому. За каждым из них стоит судьба человека,

защитника, воина. О чем думали вчерашние студенты, о чем мечтали, что

чувствовали?.. Все переживания и надежды – в маленьких фронтовых

треугольниках, адресованных родным. Сегодня некоторые из писем Сергея

Смирнова, студента СМИ,  вы можете увидеть на страницах «Политехника».
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Навстречу 80-летию

Гордость политеха

Приближается день рождения политеха – в мае ему исполнится 79 лет со дня основания.

«Политехник» уже писал, что одним из значимых мероприятий, запланированных в рамках

подготовки к празднованию этой даты, является конкурс «Гордость политеха. XXI век».

Рассказать о нем подробнее, мы попросили проректора, курирующего внеучебную и

воспитательную деятельность в вузе, Раису Маратовну Петруневу.

– Это мероприятие приурочено ко дню рождения университета, который будет отмечаться в

мае. Ориентировано оно полностью на студенчество, что и понятно. Молодежь – это золотой

фонд любой нации. И наше государство активно, особенно в последнее время, поддерживает

молодых людей и, в частности, студентов. Как известно, 2009 год в России президентом

объявлен годом молодежи.

Но, к сожалению, надо признать и то, что молодежь сегодня теряет интерес к научной

деятельности, престиж которой так же, как профессии инженера, падает. Чтобы вернуть

ребятам этот интерес, поддержать их, и было решено провести конкурс «Гордость политеха.

XXI век». Цель, которую мы преследовали, – показать, что личные успехи каждого студента

формируют общий успех университета, как образовательного, научно-культурного центра.

На последнем заседании комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной работе

были розданы анкеты номинанта конкурса «Гордость политеха», где предусмотрены

номинации за успешную учебу; научную деятельность; социально-значимую деятельность;

успехи в культурной жизни; спортивные достижения.

Номинантов будут представлять: деканаты, СНТО (студенческое научно-техническое

общество), студклуб, спортклуб, студсовет и другие подразделения университета.

Победители конкурса будут объявлены на торжественном мероприятии, посвященном

празднованию дня рождения университета, которое состоится ориентировочно в 20-х числах

мая.

В подготовке праздника также примут участие профессора. Ректорат отметит

благодарственными письмами всех студентов, которые достигли успехов по перечисленным

ниже номинациям.

«ГОРДОСТЬ ПОЛИТЕХА. XXI ВЕК»

Номинации конкурса:
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«Ученье –свет!»

Номинируются студенты, добившиеся в текущем учебном году исключительных успехов в

учебе: стали именными стипендиатами Президента РФ, Правительства РФ, администрации

Волгоградской области, администрации города-героя Волгограда, Ученого совета ВолгГТУ.

«Науки юношей

питают»

Номинируются студенты, добившиеся в текущем учебном году исключительных успехов в

научной деятельности: стали победителями и лауреатами различных научных смотров и

конкурсов, получили дипломы международных выставок, стали соавторами изобретений и

т.п.

«Социально-значимая

деятельность»

Номинируются студенты, добившиеся в текущем учебном году исключительных успехов в

общественной деятельности: студенческом самоуправлении, волонтерской деятельности,

лучшие старосты и т.п.

«Культура»

Номинируются студенты, добившиеся в текущем учебном году исключительных успехов в

культурно-массовой и просветительской деятельности: победители и лауреаты различных

конкурсов, фестивалей, смотров и т.п.

«Спорт»

Номинируются студенты, добившиеся в текущем учебном году исключительных спортивных

достижений: призеры международных, всероссийских и зональных соревнований и т.п.
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Дела профсоюзные

Кто за председателя?

В прошедшую пятницу состоялись выборы председателя профбюро факультета

экономики и управления ВолгГТУ.

Открыл собрание председатель профкома сотрудников университета М.М. Матлин. Он

коротко обрисовал круг обязанностей профсоюзного лидера факультета и подчеркнул, что

работа профбюро — очень нужное и ответственное дело. Далее Михаил Маркович

представил достойную, по его словам, кандидатуру доцента кафедры экономики и

управления Ольгу Михайловну Аристову. Ее коллеги также сказали несколько слов в

поддержку кандидатуры. Собравшиеся единогласно проголосовали за О.М. Аристову и

поздравили ее с избранием на должность председателя профбюро ФЭУ. Сама Ольга

Михайловна, поблагодарив за доверие, сказала, что профсоюзная деятельность – дело для

нее новое, но она с охотой берется за него.

М.М. Матлин ответил на вопросы представителей кафедр факультета, а также пригласил

принять участие в первомайской демонстрации. Что касается приближающегося лета и

отпусков, то Михаил Маркович рассказал о профсоюзных доплатах за санаторные путевки и

путевки в детские оздоровительные лагеря. В этом году детей сотрудников политеха будет

ждать «Ручеек» Дубовского района. Полная стоимость путевки – 10800 рублей, родителям

же придется заплатить всего лишь 700 рублей.

В завершение М.М. Матлин еще раз поздравил Ольгу Михайловну с оказанным ей доверием

и поблагодарил представителей кафедр за активное участие.

Наш корр.
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Олимпиада

Философский подход 

17 апреля прошла XII философская олимпиада, которую ежегодно проводит

кафедра философии нашего вуза среди студентов 1-го курса. 

В этом году желающих проявить себя было как никогда много – более шестидесяти человек в

составе 11 команд. Некоторые факультеты представили даже по нескольку команд:

например, ХТФ –3 команды, МСФ – 2. Не менее представительным в этот раз было и жюри

конкурса – 12 человек, в том числе заведующий кафедрой политологии политеха Александр

Николаевич Леонтьев и заместитель председателя комитета по делам молодежи

администрации г. Волгограда Виталий Анатольевич Потапов. Возглавляла жюри заведующая

кафедрой философии профессор Елена Юрьевна Леонтьева.

Философская олимпиада – удивительное сочетание интеллектуальной игры и

музыкально-развлекательного мероприятия. Философски представить свою будущую

профессию интересно, содержательно удалось практически всем участникам.

Автотракторный факультет традиционно начал с изображения трактора и удачно вписал его

в свое философское видение мира. ТКМ вспомнил о гераклитовском огне и процессе

сублимации, а ФАТ философствовал с автомобильным рулем в руках. Машфак фактически

представил зрителям интересную зарисовку из лекции по «Философским проблемам техники

и инженерного знания». Экономисты пытались найти выход их кризиса прямо на сцене, а

ФТПП, памятуя о Пифагоре, удачно назвали себя «Пищагор». Химики поразили красочными

костюмами, интересными сюжетами миниатюр. И только команда ФЭВТ ограничилась

дежурными КВНовскими сценками.

Практически все факультеты блеснули поэтическим мастерством: большинство композиций

были в стихотворной форме и с глубоким философским содержанием.

Команды порадовали и своим знанием философского программного материала – справились

с кроссвордом, тестами и новым в этом году заданием – «Философское лего». Капитаны с

разной долей успешности ответили на вопросы капитанского конкурса.

По результатам всех конкурсов места распределились следующим образом: первое место

занял ФЭУ, второе и третье места с небольшим отрывом друг от друга заняли две команды

ХТФ. Победители были награждены грамотами. Но главной наградой для всех участников

команд станет «автомат» по философии (при успешном выполнении всех форм работы в

семестре).
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Сфера интересов

Подтвердили  право на победу 

21 апреля в четвертый раз в нашем университете кафедра политологии провела

олимпиаду по правоведению между командами факультетов, создаваемых из

лучших студентов, которые в данный момент заканчивают изучение

соответствующего предмета. В этом году в олимпиаде приняли участие команды

четырех факультетов: ФАТ, ХТФ, МСФ и АТФ.

Это мероприятие простимулировало студентов более углубленно изучить право, ведь знания,

как показывает жизнь, лишними не бывают, и в очередной раз продемонстрировало

неплохую подготовку студентов в области гуманитарных наук.

В этом году, в отличие от прошлых лет, были произведены некоторые изменения. Так,

впервые соревнования проводились только в форме тестов, что позволило более объективно

оценивать конкурсантов. Также было положено начало использованию в олимпиаде

мультимедийных средств контроля знаний, когда на большой экран выводились

формулировки вопросов, а студентам предлагалось выбрать правильный ответ. Через каждые

пять вопросов (один раунд) подводились промежуточные итоги, что позволяло наблюдать за

ходом интеллектуальной борьбы. Для каждой команды высчитывался средний балл, который

и шел в зачет.

Победила, как и в прошлом году, команда машиностроительного факультета. С минимальным

отставанием, всего в 0,05 балла (разница 0,2%), второе место заняла команда

первокурсников ФАТ. Это единственный факультет, где преподавание курса «Правоведение»

ведется на первом курсе. Третье место досталось команде химико-технологического

факультета. В абсолютном первенстве следует отметить студентку гр. АТ-115 Ангелину

Пирожкову, набравшую для своей команды 26 очков из 30 возможных.
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Музейные тайны

Хранилище памяти

Музеи нашего вуза «выросли» из комнаты боевой и трудовой славы, открывшейся

к 30-летию Победы. Они занимают небольшие площади, но трудно даже

представить, какой огромный объем памяти хранят! 

Десятилетиями покоятся экспонаты военных лет в музее истории ВолгГТУ, и кажется, что

ничего нового рассказать уже не могут. Но они словно продолжают жить какой-то своей

тайной жизнью, выдавая время от времени новые секреты. И мы, все больше отдаляясь от

грохотов орудий и залпов победного салюта, жадно ловим далекие их отголоски.

Плащ-палатка полковника Сабурова, помощника ректора с 1967 по 1984 годы, знакома всем,

кто бывал в нашем музее истории. Но не все знают, что его дочь работает в политехе. Галина

Александровна Сабурова, главный специалист вычислительного центра, приводила в музей

истории своих внучек, которые с интересом слушали каждое новое слово об их дедушке.

Галина Александровна Сабурова поделилась неизвестными сведениями об отце с нынешним

директором музея Светланой Петровной Миштой.

А совсем недавно музей пополнился новыми документами, которые, если можно так сказать,

сами нашли себе достойное место. В редакцию «Политехника» пришло электронное письмо

от племянника погибшего на фронте студента-политехника Ивана Белоусова. Племянник,

житель Подмосковья, Сергей Родионов, разыскивая могилу дяди, посетил сайт нашей газеты.

А итогом общения по e-mail как раз и стало пополнение музея истории ВолгГТУ, где теперь

хранятся копия зачетной книжки Ивана Белоусова, справки о призыве на фронт,

фотографии.

Скоро мы познакомимся с бывшей студенткой политеха Натальей Николаевной Борковской

(в девичестве), чей образ запечатлен на панно в музее, и, наверняка узнаем много

интересного.

Елена Гринева.
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Знай наших!

Первые места –  за политехниками

Стали известны результаты второго (регионального) тура Всероссийской студенческой

Интернет-олимпиады по математике, который проходил в Ростовском государственном

университете путей сообщения. Принимавшие в нем участие волгоградцы завоевали первые

места. Так, студенты ВолгГТУ Тимур Измайлов, Юрий Шаповалов и Сергей Гаевой заняли,

соответственно, I, II и IV места.

Второй тур Интернет-олимпиады проходил в 9 базовых вузах в форме компьютерного

тестирования. В нем приняли участие 535 студентов из 189 высших учебных заведений и

филиалов России, Кыргызской Республики и Республики Беларусь. И лишь 62 студента

завоевали право участвовать в третьем (всероссийском) туре, который пройдет 13-15 мая на

базе Марийского государственного технического университета. В их число вошли и наши

политехники Т. Измайлов и Ю. Шаповалов.

Отмечен дипломом

С 14 по 17 апреля в Московском государственном университете им. М.В. Ломоносова в

рамках года молодежи в России и СНГ при поддержке Министерства образования и науки

Российской Федерации и Межгосударственного фонда гуманитарного сотрудничества

государств-участников СНГ проходила XVI Международная научная конференция студентов,

аспирантов и молодых ученых «Ломоносов». Работа конференции велась по 30 различным

секциям. Секция «Химия» была самой многочисленной – 665 участников, в том числе на

подсекцию «Высокомолекулярные соединения» было отобрано 150 работ.

Аспирант кафедры «Технология высокомолекулярных и волокнистых материалов»

Волгоградского государственного технического университета Брюзгин Евгений Викторович

(научный руководитель – д.х.н., проф. Навроцкий Александр Валентинович) награжден

дипломом за участие в работе подсекции «Высокомолекулярные соединения» с устным

докладом «Синтез и исследование привитых полимерных слоев на поверхности алюминия».
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Память

Поколение войны

Николаев А.А.,

гл. специалист ВЦ ВолгГТУ

Бывает так – совсем того не ведая,

Что предначертаны великие свершения,

Живет в своих заботах поколение –

Но час приходит – и становится Легендою…

А вы ходили в школу за пятерками,

До крови дрались за «жених с невестою»,

Но небо вдруг закрыли крылья черные

Июньским утром злого дня воскресного.

В военкомат выстраивали очередь,

Перечеркнув заботы дня вчерашнего.

Вы не за славой шли, и не за подвигом –

Страна кричала от удара страшного.

Втайне гордились новенькою формою –

Еще недавно вроде только маму слушались.

Хоть были из обычной плоти с кровью вы –

О вас атаки танковые плющились.

Не думали, что пишите Историю

Штыками контратак в лихое времечко,

Где пулеметы эхом взрывам вторили

И сплевывали гильзы, словно семечки.

Четыре года били вы врага проклятого,

Награды принимая и ранения.

С салютом майским у рейхстага взятого

С войны вернулось ваше поколение.

И снова вроде было не до почестей –

Разруху одолели вы великую,

А после запускали в космос спутники

И в спор вступали физиков и лириков.

Совсем не по-геройски, просто, жили вы,

Нося в себе осколки, крепко севшие.
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И зря старались годы гнуть вам головы,

Что не склонили вы в войну прошедшую.

Но вот все меньше опаленных, выживших –

В другой стране, другом тысячелетии,

И тяжко думать, как жить дальше будем мы,

Когда уйдете все вы, до последнего…

Останутся в альбомах фотографии

И ордена – семейные реликвии,

И черно-белых кинопленок граффити,

И слово «РОДИНА»,

что сделали великим вы.

Бывает так: нежданно и негаданно

Шагают в обелисков пламя вечное

Простые люди, те, что жили рядышком –

Шагают, и становятся Легендою…
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Никто не забыт

Ушел на фронт добровольцем

«Здравствуйте, на Вашем сайте нашел статью «Студенты-добровольцы» (ред. №11 от 5.05.06).

Дело в том, что мой дядя, Белоусов Иван Александрович, был одним из тех студентов, о

которых упоминается в Вашем материале. Еще там приведен отрывок из статьи «Сила

дружбы» (газета «Комсомольская правда»). Моя бабушка рассказывала, что там описан бой,

в котором погиб ее сын, мой дядя.

Нет ли у Вас полного текста статьи «Сила дружбы»? Не поможете ли Вы мне связаться с

Евгением Александровичем Григорьевым (возможно, он лично знал моего дядю и знает, где

и как он погиб).

С уважением, Сергей Родионов».

Вот такое письмо пару месяцев назад пришло к нам в редакцию. Оставить его без внимания

мы просто не могли. И в свою очередь попросили Сергея рассказать о своем дяде.

«Мой дядя, Белоусов Иван Александрович, родился в 1924 году в крестьянской семье в селе

Громославка Ворошиловского района Сталинградской области. Его отец, Белоусов Александр

Иванович, в молодости работал кузнецом, воевал с басмачами в Средней Азии, а затем

работал на освобожденной партийной работе в Калаче.

Иван, или как его звали близкие, Ваня, рос веселым, трудолюбивым, смышленым

мальчуганом. В школу пошел с 5 лет, в 15 ее окончил и поступил в Днепропетровский

горный институт, откуда через год, перевелся на 2-й курс Сталинградского механического

института (факультет «Е»). Несмотря на то, что Ваня был на целых 2 года моложе своих

однокурсников, учился он преимущественно на «хорошо» и «отлично». Подготовка в вузе

была основательной, уже после 2-го курса студентов посылали на практику в колхозы в

качестве механизаторов. Да-да, не учеников, а именно механизаторов. Вчерашние

мальчишки и девчонки самостоятельно обслуживали и ремонтировали всю колхозную

технику и, по словам Вани, успешно с этой работой справлялись.

К сожалению, в СМИ Ваня проучился чуть меньше 3-х семестров, зимнюю сессию на 3-м

курсе сдать не успел. В декабре 1941 года он, как и многие его товарищи, добровольцем

ушел на фронт... А было ему в ту пору всего 17 лет, еще даже возраст не призывной. Мог бы,

наверное, и сослаться на возраст ... Мог бы, но не захотел. Он ушел добровольцем вместе с

товарищами».

Желая помочь в поисках Сергею Родионову, мы встретились с Евгением Александровичем
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Григорьевым, доктором технических наук, профессором, заслуженным деятелем науки и

техники Российской Федерации. И вот, что Евгений Александрович рассказал:

– С Ваней я был мало знаком, но помню его. Мы вместе, а всего нас было 11 студентов, ушли

добровольцами на фронт. Служили мы в одной роте. 20 января 1942 года началось общее

наступление Юго-Западного фронта. Нам был дан приказ освободить село Голая Долина

(Донецкая область). Бой этот был очень жестокий. Мы перешли реку Северский Донец,

приблизились к селу. Но вот наступление пришлось начинать без артиллерии, которая

застряла в сугробах. Голая Долина находилась в балке, немцы там хорошо укрепились. У них

была довольно скорострельная артиллерия, а мы на белом снегу были неплохими мишенями.

Нас начали обстреливать из минометов, все перемешалось, где какая рота – непонятно. И вот

при начале наступления около села Голая Долина Ваня погиб.

…Сергей Родионов продолжает свои поиски. Надеемся, что спустя более шестидесяти лет,

ему удастся разыскать место захоронения своего дяди Ивана Александровича Белоусова.

Подготовила

Наталья Толмачева. 
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Никто не забыт

Письма с фронта

3.11.41г.

Время 6 часов вечера.

Здравствуйте дорогие родители, братишка Саша, сестры Тамара, Вера, Валя, Клавдия и

все остальные. Подъехали к станции Обливской. По пути никаких происшествий не

произошло. Все живы и здоровы. Чувствуем себя хорошо. По пути встречаются очень

красивые места (еловые и сосновые леса и т.д.). Погода хорошая, теплая. Пока до

свидания. Целую крепко вас всех. До свидания.

Ноябрь 1941 г.

Село Солодчи Сталинградской области.

Здравствуйте дорогие родители, Тома, Саша, Вера, Валентина, Клавдия, Николай, Коля,

Люсенька, Люба, Юра. Привет и всем остальным знакомым и товарищам.

Нахожусь в селе Солодчи. Был в Иловле, вернее доезжал до Иловли. Проезжал около

Сталинграда, мимо него... Зря не взял из дому теплую шапку, потому что стало холодно,

везде выпал снег. Немного приходится и мерзнуть, ну ничего. Скоро получим теплую

одежду. Из Иловли дал вам телеграмму. Если будет возможность, поговорю с вами по

телефону из какого-нибудь города. 

Пока до свидания. Передавайте всем привет. Обо всем расскажу подробно, когда вернусь

домой.

Целую крепко всех...

Обо мне не беспокойтесь. Вернусь героем...

3.12. 41г. Село Александровка.

Здравствуйте мама, папа, Тома, Саша, Вера и все остальные, привет всем знакомым. 

Должен вам сообщить, что сейчас нахожусь в селе Александровка. Село находится в 7 км от

Солодчи, куда мы прибыли сначала, о чем я писал вам в предыдущем письме. Живем в

школе. Очень тесно. Обещают построить нары.

Село находится в 40 км от Иловли и в 30 км от Липок. Стало холодно (-22). Очень скверно,

что очень малые сапоги, но думаю их как-нибудь заменить...

Теперь могу получать письма и от вас... Так что пишите письма по адресу: с.

Александровка, Солодчинского района Сталинградской области. Почта до востребования.

Смирнову Сергею Ивановичу.

...В письме сообщите, виделись ли вы с мамашей Виктора Пенкина. Вообще, в письме

сообщите обо всем. Передавайте всем привет. Скажите адрес Сашке и еще кому-нибудь,

чтобы они написали мне письма. Пока до свидания. Целую крепко всех. Пишите скорее

ответ.

Апрель 1942 г.

Здравствуйте дорогие родители. Привет брату и сестрам. Поздравляю вас (хотя и

поздно) с приближающимся 1 Мая. Желаю наилучших успехов в вашей жизни. Это письмо

пишу вам из густого леса. У нас здесь сейчас настоящая весна со всеми ее прелестями,

внушающими в сознание каждого быстрый разгром немецких полчищ. Сообщаю, что я
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жив и здоров, именно такой, каким вы меня провожали... Вот уже почти месяц, как я не

получал ни одного письма из родного дома... 

Приближается год с момента вероломного нападения Германии на нашу землю, как

гитлеровская армия истекает кровью на русском фронте... и подойдет день, как вся их

начатая … (ред. здесь и далее текст не сохранился). Настанет снова жизнь, вернутся к

родным и любимым миллионы людей... Вернусь и я домой, и обязательно с Виктором,

вспомним былые дни: суровую зиму, знойное лето, прохладную весну, тяжелые моменты,

трудные переживания и, наконец, вспомним окончательную победу...

Виктор посылает вам всем привет и поздравляет с праздником 1 Мая.

Да, чуть не забыл. От нас в Сталинград в училище, где раньше учился и я, уехало 3 человека,

одного из которых, вероятно, знает Тамара: Золотарев Михаил, бывший студент

пединститута. Если интересуетесь, то можете узнать кое-чего и у него...

Пока до свидания. Целую крепко вас всех. 

11 января 1944 года

На ваш запрос относительно своего брата Смирнова Сергея Ивановича сообщаю,

что он действительно находился в нашей части и с 23 июня 1942 года числится

в числе без вести пропавших в боевых действиях в Ленинградской области.

С уважением к Вам зам. командира части 51853 «ы» по политической части

майор Романов.
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День самоуправления

Как студенты преподавали

9 апреля на 4 курсе факультета «Технологии конструкционных материалов» прошел

день самоуправления. Занятия по социологии вели студенты, которые под

руководством Юрия Евгеньевича Тащилкина попробовали себя в качестве

преподавателей. 

Юрий Евгеньевич выделил из трех групп наиболее активных и ответственных студентов и

предложил им провести семинар самостоятельно. Занятия прошли по намеченному плану и

включали в себя дискуссии и доклады по теме семинара.

Такие практические занятия проводятся уже несколько лет среди

студентов-четверокурсников, так как они стоят перед выбором дальнейшей ступени

образования. Мы поинтересовались у студентки группы М-437 Марии Карповой, которая

ведет очень активный образ жизни (принимает участие в различных акциях, проводит

новогодние елки для детей, летом подрабатывает вожатой в детских лагерях), каково же

быть преподавателем?

«Выступать перед взрослой публикой было достаточно непривычно, так как до этого

приходилось работать только с детьми. Но в первые же минуты я ощутила поддержку со

стороны одногруппников и почувствовала уверенность в себе. Семинар прошел очень

интересно, продуктивно для обеих сторон. Я рассказала ребятам «нечто новое», от себя,

выслушала их мнения, и даже развернулась бурная дискуссия. Считаю, что такие семинары

проводить полезно: я ощутила себя в другой роли, и мне было приятно, что ребята

добросовестно подготовились к семинару».

А вот что говорит другой участник этого эксперимента – студент группы М-434 Вячеслав

Козлов: «В целом мне понравилось ощущать себя в этой роли, я даже открыл в себе новые

качества. Подошел к подготовке семинара еще более ответственно, прочел больше

литературы, просмотрел новую информацию в Интернете. Мне кажется, что ребятам тоже

очень понравилось такое необычное проведение семинара».

Нашему одногруппнику, Денису Городенскому, тоже выпала такая возможность. И он

поделился с нами своими впечатлениями: «Проводя семинар по социологии на тему

«Социология как социокультурная система», помимо обсуждения теоретических вопросов,

мне хотелось затронуть несколько тем, касающихся культуры российского общества

(влияние современных юмористических передач на культуру современного общества,

реакция молодежи на принятие спорных законов и постановлений государственной властью).

По каждой из них многие мои товарищи выразили свою субъективную точку зрения, но

серьезных дискуссий не возникло. За время проведения занятия я не чувствовал себя

преподавателем, и ребята отнеслись ко мне безо всякой иронии. Мне было приятно, что

многие мои товарищи подготовились именно к этому семинарскому занятию, каждый хотел
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выступить, и в результате абсолютно все заработали баллы. Я считаю полезным проведение

таких семинарских занятий по гуманитарным предметам, так как возникает легкость в

общении между студентами и проще найти взаимопонимание».

Нам, в свою очередь, тоже очень понравился такой семинар, все прошло настолько легко и

непринужденно, что никто и не заметил, как закончилась пара. На наш взгляд, это очень

интересная находка преподавателя. Будем ждать повторения ее и распространения на

других кафедрах.

Елена Садым, 

Ирина Укустова, 

студентки группы М-438.
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Мисс ВолгГТУ

Самая обаятельная и привлекательная

В пятницу, 24 апреля, в актовом зале ВолгГТУ проходил традиционный конкурс

«Самая обаятельная и привлекательная». В жюри конкурса, кроме сотрудников

вуза, вошли депутат Волгоградской областной думы Н.И. Латышевская и

исполняющий обязанности председателя Волгоградской городской думы А.И.

Мордвинцев.

Строгое жюри и гости конкурса столкнулись с непростой задачей: выбрать из восьми

участниц, представлявших свои факультеты, одну – самую красивую и обаятельную девушку

университета. Но в ходе напряженной борьбы,  продолжавшейся на протяжении трех туров,

где участницы демонстрировали свое мастерство, определилась тройка лидеров, поделивших

между собой призовые места и подарки:

1-е место и звание самой обаятельной и привлекательной получила Тамила Сиволобова –

автотранспортный факультет (группа  АТ-217);

2-е место заняла Александра Чечеткина  –  факультет технологии пищевых производств 

(группа ПП-152);

3-е место досталось Марии Аншаковой – химико-технологический факультет (группа

ХТ-146).

С напутственными словами и добрыми пожеланиями к участницам конкурса обратилась

Наталья Ивановна Латышевская: «Кто-то из великих сказал, что красота – это ожидание

счастья. И я  не сомневаюсь,  вы заслуживаете большого счастья, потому что вы смелые,

умные и можете стоять на этой сцене достойно».
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Не учебой единой

Профком: мечты сбываются 

В прошлом номере «Политехника» мы уже писали о том, что в ВолгГТУ прошел

конкурс профоргов «Студенческий лидер». Теперь – некоторые подробности. 

В нем приняли участие 8 студентов, прошедших предварительный отбор. Это – Анна

Поленичкина (ФЭУ), Андрей Астапенко (МСФ), Ксения Егорова (ФТКМ), Денис Гасаналиев

(АТФ), Данила Ломов (ФАТ), Дмитрий Мизов (ХТФ), Кристина Девятова (ФТПП), Ксения

Терентьева (ФЭВТ).

Первым испытанием стал конкурс «визитка». Здесь группы поддержки должны были

представить своего профорга: рассказать о нем не только как о хорошем человеке и верном

друге, но и как о профсоюзном лидере своей группы, который, прежде всего, стоит на страже

интересов студентов. Вспомнили здесь ребята и шедевры мировой киноиндустрии, и такие

жанры, как пародия, миниатюра. В общем, в большинстве случаев группы поддержки со

своей задачей справились.

А вот дальше было, пожалуй, самое интересное. Конкурсанты представили на суд жюри и

зрителей видеоролики, рекламирующие студенческий профком. Сколько же всего лестного

увидели и услышали присутствовавшие о профкоме. Это и «исполнитель мечты»

(практически как Газпром), и «луч солнца в темном царстве», и просто «другой мир».

А вот интрига, кто же все-таки победил, продлилась аж до 25-го апреля. На выездном

концерте в туркомплексе «Волжский» был объявлен победитель – Андрей Астапенко.

Наталья Толмачева.
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